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98580 - Если надеть хуффы поверх носков, то что из них следует

протирать?

Вопрос

Я надел носки под хуффами в состоянии омовения /вуду/. Затем я сделал малое омовение и

вытер хуффы. Если я сниму хуффы, могу ли я продолжать протирать носки в течение

разрешенного периода?

Подробный ответ

Хвала Аллаху.

Если человек носит хуффы (кожаные носки) поверх хуффов или хуффы поверх носков, то

какие из них следует протирать? Здесь необходимо разъяснение.

Шейх Мухаммад ибн ‘Усаймин, да помилует его Аллах, сказал:

«1. Если человек надел носки или хуффы, а после его омовение стало недействительным, и

после, до того, как обновить омовение, он надел на них другие, то протирать следует

первые (нижние). То есть если он желает вытереть их после этого, то он должен вытереть

первые, и ему запрещено вытирать верхний слой.

2. Если человек надел носки или хуффы, а после его омовение стало недействительным и

он протер их, а после надел на них новые, то, в соответствии с верным мнением, он может

протирать вторые (верхние). В «Аль-Фуру’» говорится: «По словам Малика, это допустимо».

Ан-Науауи, да помилует его Аллах, сказал: «Это кажется более правильным, потому что он

надел их в состоянии чистоты, а слова тех, кто говорит, что чистота не является полной,

неприемлемы». Если мы примем это мнение, то начало периода, в течение которого он

может вытирать хуффы/носки, начинается с первого протирания. И, конечно же, он может

протирать и первые (нижние).

https://archive-1446.islamqa.info/ru/answers/98580/%D0%95%D1%81%D0%BB%D0%B8-%D0%BD%D0%B0%D0%B4%D0%B5%D1%82%D1%8C-%D1%85%D1%83%D1%84%D1%84%D1%8B-%D0%BF%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%80%D1%85-%D0%BD%D0%BE%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B2-%D1%82%D0%BE-%D1%87%D1%82%D0%BE-%D0%B8%D0%B7-%D0%BD%D0%B8%D1%85-%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D1%83%D0%B5%D1%82-%D0%BF%D1%80%D0%BE%D1%82%D0%B8%D1%80%D0%B0%D1%82%D1%8C
https://archive-1446.islamqa.info/ru/answers/98580/%D0%95%D1%81%D0%BB%D0%B8-%D0%BD%D0%B0%D0%B4%D0%B5%D1%82%D1%8C-%D1%85%D1%83%D1%84%D1%84%D1%8B-%D0%BF%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%80%D1%85-%D0%BD%D0%BE%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B2-%D1%82%D0%BE-%D1%87%D1%82%D0%BE-%D0%B8%D0%B7-%D0%BD%D0%B8%D1%85-%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D1%83%D0%B5%D1%82-%D0%BF%D1%80%D0%BE%D1%82%D0%B8%D1%80%D0%B0%D1%82%D1%8C
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3. Если человек надел носки или хуффы, протёр верхний слой, а после их снял, то может ли

он протирать нижний слой в течение оставшегося времени? Мы не знаем, кто явно сказал

об этом, но ан-Науауи упомянул от Абу Аль-‘Аббаса ибн Сурайджа о случае, когда на хуффы

надеваются галоши /джурмук/. (Среди прочего) было упомянуто, что они похожи на хуффы,

из-под которых виден верхний слой, а нижний скрыт. Я считаю, что исходя из этого,

допустимо протирать нижний слой до периода окончания протирания верхнего слоя, как

если бы был поцарапан верхний слой и он протирал нижний»
[1]

.

Галоши /джурмук/ — это хуффы, которые носят поверх обычных хуффов, особенно в

холодных странах. Под верхним и нижним (или внешним и внутренним) слоями

подразумеваются слов хуффа, словно хуфф состоит из двух слоев; верхний слой называется

внешним, а нижний слой называется внутренним»
[2]

.

Таким образом, ясно, что если человек наденет хуффы поверх носков, а после снимет

верхний или внешний слой из двух, то протирание его не прерывается. Он может протирать

нижний слой во всех трёх ситуациях, о которых сказал шейх Ибн ‘Усаймин до конца срока

протирания.

А Аллах знает лучше.

__________________________________________________________
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